
КУБАНСКИЙ
гоСАгроУНИверСИтет

трАдИцИИ. ФУНдАмеНтАльНоСть. ИННовАцИИ№ 11 (1703) 15 ноября 2015 г.    12+

2 3 5 6 7 8
Студенты выбрали 
своего лидера

открытая лекция 
«Экстремизму  
нет!»

Путь к сердцу 
студента лежит 
через...
перевоплощения

вячеслав лукомец: 
Я всегда знал, что 
буду ученым

КубгАУ на форуме 
«Создай себя сам»

стр. стр. стр. стр. стр. стр.

В студенческом самоуправлении заключены большие потенци-
альные возможности для совершенствования профессионального 
образования. Участие в студсовете - это особый вид деятельно-
сти, в реализации которой проявляются и развиваются профес-
сиональные, организаторские, лидерские, творческие способно-
сти и личностные качества студентов.

«

целевой прием: 
инструкция 
по применению

Газета издается с апреля 1957 г.

Преподавателю истории 
зарубежного государства и 
права Людмиле Гущиной не 
привыкать удивлять своих 
слушателей театрализован-
ными постановками. Перево-
площения и стали ее визит-
ной карточкой

С каждым годом возмож-
ностей для поступления ста-
новится все больше, сегодня 
мы поговорим еще об одной 
– о целевом приеме. Наибо-
лее полно об этом рассказал 
первый проректор КубГАУ 
Сергей Резниченко

В Кубанском ГАУ прошел 
кураторский час с одно-
именным названием. Руково-
дитель центра психологиче-
ской поддержки студентов 
Наталия Петрова подгото-
вила презентацию и видео-
ролики

В преддверии 150-летнего 
юбилея старейшего в России 
аграрного вуза РГАУ-МСХА 
имени К.А. Тимирязева его 
новый ректор - выпускник 
КубГАУ Вячеслав Лукомец 
рассказал о своем жизнен-
ном пути 

В нашем вузе прошли вы-
боры председателя студен-
ческого совета университета. 
На почетную и ответствен-
ную должность избрали сту-
дента 4 курса факультета 
экологии Романа Старостина  

А. И. трубилин
ректор, профессор,

депутат ЗСК

В Краснодаре прошел 
крупнейший образователь-
ный форум «Создай себя 
сам». Павильон КубГАУ был 
самым ярким. Возможно, 
поэтому губернатор края 
Вениамин Кондратьев начал 
свой визит именно с него

«

СмотрИте «СтудLife» 6 и 20 декабря
на «Кубань 24» 9:15 и «Кубань 24 орБИтА» 9:15, 18:30 
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Студенты выбрали своего лидера

Студенческий совет – орган 
студенческого самоуправления, 

который наряду с администрацией 
университета координирует 

образовательную, 
воспитательную, социальную 

и другую деятельность вуза

«Золотая осень» оказалась урожайной

Выражением вроде «молодежный парламент» се-
годня никого не удивишь – новое поколение не оста-
ется в стороне от политических процессов. Значитель-
ную его часть, как известно, составляет студенчество. 
И у него, как выяснилось, имеется свой единый день 
голосования! Вопросы на повестке дня могут вставать 
самые разные. В октябре таковым стал  выбор предсе-
дателя студенческого совета Кубанского ГАУ.

Студенческий совет – эф-
фективный орган самоуправ-
ления. Благодаря его работе 
студенты имеют возможность 
не только участвовать в жиз-
ни вуза, но и влиять на нее, 
выступая с собственной ини-
циативой, предлагая свое 
видение и свои решения акту-
альных вопросов. 

Так, 20 октября в нашем 
вузе прошли выборы предсе-
дателя студенческого совета 
университета.  На мероприя-
тие были приглашены ректор 
Александр Трубилин, прорек-
тор по международной и мо-
лодежной политике Татьяна 
Полутина, руководитель про-
фсоюзной организации вуза 
Алексей Палапин и  несколько 
сотен студентов.

На почетную и ответствен-
ную должность председа-
теля студсовета Кубанского 
государственного аграрного 

университета представили 
студентов от всех факульте-
тов выдвинули учащегося 4 
курса факультета экологии 

Романа Старостина. Ему уже 
пришлось исполнять эти обя-
занности с апреля. За полгода 
работы на этом посту Роману  
удалось объединить студен-
ческие советы общежитий 
и факультетов, теперь это 
полноценный единый рабо-
тающий организм, проявить 
свои лидерские качества и за-

воевать доверие и учащихся, 
и представителей ректората 
Кубанского ГАУ. 

В своей речи Роман Старо-
стин отчитался за 2014-2015 
учебные годы, рассказав о 
мероприятиях, проведенных 
студсоветом в течение этого 
периода. Кроме того, как от-
метил претендент на высо-
кий пост, успешная работа 
студенческого совета Кубан-
ского ГАУ стала возможна во 
многом благодаря поддержке 

ректора университета, кото-
рый уделяет много внимания 
развитию студенческого са-
моуправления в нашем учеб-
ном заведении. Благодаря 
этой заботе студенты разра-
ботали систему финансирова-
ния мероприятий, поддержки 
социально значимых инициа-
тив студенчества.

Участники выборов гово-
рили о том, что сегодня сту-
денческое движение в Куб-
ГАУ динамично развивается и 
способствует формированию 
и воспитанию личности мо-
лодого специалиста, адапти-
рованного к условиям совре-
менного общества.

Во время 
дискуссии у 
избирателей 
была возмож-
ность задать 
любой ин-
тересующий 
вопрос пре-
тенденту на 
высокий пост. 
Роман Старостин в свою оче-
редь старался максимально 
информативно ответить на 
каждый из них.

После процедуры голосо-
вания и подсчета бюллете-
ней выяснилось, что студен-
ты практически единодушно 
поддержали Романа Старо-
стина, который в своей пред-
выборной программе обещал 
активно привлекать ребят ко 
всевозможным вузовским ме-
роприятиям и развивать вне-
учебную студенческую жизнь.

Представители ректора-
та КубГАУ отметили очень 

серьезное и ответственное 
отношение всех сторон изби-
рательного процесса, членов 
отчетной комиссии, кан-
дидата к столь ответ-
ственному меропри-
ятию. По мнению 
Александра Труби-
лина, выборы были 

хоро-

шо организованы, участни-
ки строго придерживались 
требований при проведении 
голосования и подсчете го-
лосов. 

В свою очередь члены сту-
денческого оргкомитета рас-
сказали, что поняли изнутри, 
как сложно организовать 
избирательный процесс, и 
впредь будут более ответ-
ственно участвовать в госу-
дарственных и муниципаль-
ных выборах.

После оглашения итогов 
голосования Роман поблаго-
дарил студенческое сообще-
ство за поддержку.  

- Благодарю всех за оказан-
ную мне честь в связи с из-
бранием на должность пред-
седателя студсовета. Обещаю 
оправдать ваше доверие и 
выполнять все обязанности в 
срок, честно и беспристраст-
но, - сказал Роман.

Ректор аграрного вуза об-
ратил внимание на необходи-
мость постоянной активной 
работы студенческого совета 
и пожелал успехов избранно-
му председателю в предстоя-
щей работе. 

- Выборы оказались де-
лом далеко не простым, но 

студенты со своей задачей 
справились, участие в избира-
тельном процессе для многих 
оказалось делом очень увле-
кательным и захватывающим. 
Студенческое самоуправле-
ние становится популярным в 
последнее время, и это очень 
здорово. Председатель студ-
совета станет по большому 
счету главным другом сту-
дентов, он будет решать их 
проблемы и представлять ин-
тересы перед руководством 
университета, - отметил 
Александр Трубилин.  

Присутствовавшая на со-
брании проректор по между-
народной и молодежной 
политике Татьяна Полутина 
отметила, что качественная 
работа студенческого совета 
очень важна не только для са-
мих студентов, но и для Куб-
ГАУ в целом. В своей работе 
студенческий совет должен 
ориентироваться на каждого 
студента, учитывать интере-
сы любого учащегося, только 
при соблюдении данного ус-
ловия деятельность студсове-
та будет эффективной. 

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

«Золотая осень» завершилась достойными резуль-
татами. Являясь главным аграрным форумом страны на 
протяжении более 16 лет, она продолжает сохранять 
лучшие традиции Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки и развивать современные технологии выста-
вочного бизнеса в области АПК и по сей день. В этом 
году «Золотая осень» проходила на территории МВЦ 
«Крокус Экспо» в Москве.

Ежегодно столица России 
принимает более 2000 экс-
понентов почти из 80 регио-
нов России и 30 зарубежных 
стран. В 2014-м, например, ме-
роприятие посетили 100 000 
человек, 90% из них – специ-
алисты агропромышленного 
сектора со всего мира.

Делегация нашего вуза, 
которую возглавил ректор 
университета профессор 
Александр Трубилин, уча-
ствовала на нескольких 
площадках, проходивших в 
рамках форума. Ректор при-
нял участие в агробизнес-
форуме «Развитие взаим-
ной торговли и инвестиций 
– залог устойчивого развития 
стран БРИКС», панельной 
дискуссии «Новая повестка 
образования и устойчивое 
развитие сельскохозяйствен-

ного сектора» и других ме-
роприятиях. Их посетили и 
председатель Правительства 
Дмитрий Медведев, предста-
вители Министерства сель-
ского хозяйства России, а 
также Министерства образо-
вания и науки РФ.

Всего же в выставке приня-
ли участие 7 проектов Кубан-
ского госагроуниверситета, 
их представляли проректор 
по научной работе профес-
сор А.Г. Кощаев и начальник 
управления науки и иннова-
ций Г.Ф. Петрик. Все работы 
были высоко оценены и полу-
чили медали разного досто-
инства.

Отечественные аграрии 
на деле доказали, что могут 
производить качественную, 
экологически чистую продук-
цию. Успешно решается зада-

ча импортозамещения: Россия 
смогла накормить свое насе-
ление и успешно выходит на 
зарубежный рынок. 

«На выставке «Золотая 
осень» можно было увидеть 
широкий ассортимент про-
дукции отечественных сель-
хозтоваропроизводителей 
- это мясо, рыба, фрукты, хле-
бобулочные изделия, напитки 
и другая продукция», - отме-
тил руководитель отдела на-
уки КубГАУ Аркадий Моисеев.

Также в рамках форума 
проходила выставка иннова-
ционных разработок и техно-
логических стартапов студен-
тов и аспирантов аграрных 
вузов. Из 88 присланных про-
ектов для участия в выставке 
отобрали 15 лучших. Одним 
из них стал аспирант факуль-
тета механизации Георгий 
Класнер с разработкой «Тех-
нология получения высоко-
белковых кормов на основе 
зерна сои на корм животным 
и птице». Осмотрел экспо-
зицию и министр сельского 
хозяйства России Александр 
Ткачев.

Еще одним знаковым меро-
приятием в рамках выставки 
стал VII Всероссийский мо-
лодежный форум «Сельское 
хозяйство – территория воз-
можностей». В нем приняли 
участие начальник отдела 
организации и мониторин-
га научной деятельности                 
А.В. Моисеев, студент 4 курса 
экономического факультета 
Дмитрий Коновалов и сту-
дентка 3 курса учетно-фи-
нансового факультета Мария 
Слабая. В рамках форума, 
который проходил в Школе 
управления Сколково, обсуж-
далось участие студентов, 
аспирантов и молодых ученых 
аграрных вузов в обществен-
ных молодежных объедине-
ниях, в том числе участие в 
развитии региональных от-
делений Российского союза 
сельской молодежи. Крас-
нодарское региональное от-
деление РССМ, созданное на 
базе нашего университета, 
было признано эффективным 
по итогам проекта «мобиль-
ные бригады» и отмечено 
дипломом министра сельско-
го хозяйства «За эффектив-

ную работу по повышению 
уровня информированности 
жителей села и работников 
АПК о существующих мерах 
государственной поддержки 
в области развития сельского 
хозяйства и социального раз-
вития сельских территорий».

V (юбилейный) Межреги-
ональный конкурс научных 
работ «БайСтади», проведен-
ный ЗАО «БАЙЕР» совместно 
с Российским союзом сель-
ской молодежи при поддерж-
ке Министерства сельского 
хозяйства РФ, завершен. Все-
го было определено 10 по-

бедителей, из них четверо 
- студенты Кубанского ГАУ, 
которые будут получать в те-
чение года стипендию от этой 
компании. Также ребята были 
приглашены на форум вместе 
с экспертом конкурса из на-
шего университета помощни-
ком декана по научной работе 
факультета защиты растений 
Т.Е. Анцуповой.

Поздравляем всех участни-
ков и победителей форума, 
желаем творческих успехов и 
новых побед!

Евгений Корольков, 
наш корреспондент
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 выПУСКНИК КУБгАУ: ИСторИЯ УСПехА

вячеслав лукомец: Я всегда знал, 
что буду ученым

леНтА СоБытИЙ

Пресс-служба КубГАУ

Новое развитие аграрной 
журналистики Кубани

6 ноября в Кубанском государственном аграрном универ-
ситете состоялось отчетно-выборное собрание Краснодар-
ского краевого отделения союза журналистов России.

В рамках собрания прошли выборы секретаря первичной ор-
ганизации союза журналистов университета. Им стала Ольга 
Малеванная, руководитель пресс-службы нашего вуза. Все со-
бравшиеся высоко оценили ее вклад в развитие СМИ универси-
тета и формирование имиджа ведущего аграрного вуза страны. 
Единогласным решением Ольга Малеванная избрана секрета-
рем Краснодарской первичной журналистской организации 
КубГАУ.

Экономфаку 55 лет!
Поздравить именинника в актовом зале вуза собрались 

студенты, преподаватели, представители ректората, акаде-
мики и профессора из Москвы, Белоруссии, Кабардино-Бал-
карии и Ростова. 

Факультет известен не только научной и общественной де-
ятельностью, но и выпускниками, специалистами, достойно 
занимающими высокие посты в крае и стране. Экономический 
факультет всегда  являлся базовым в вузе, на основе него были 
сформированы научные школы и открыты новые факультеты.

На пьедестале наш 
студент

На соревнованиях чемпионата мира по армрестлингу, 
проходивших в Куала-Лумпур, побывали два студента Куб-
ГАУ. Оба выступали в составе сборной России. 

В итоге Александр Логвин (экономический факультет) занял 
2-е место. В категории до 90 килограммов Александр выиграл у 
многократного чемпиона мира Евгения Прудникова и «выбил» 
его из турнира. А студент строительного факультета Дмитрий 
Качан стал шестым в категории до 110 килограммов. В целом же 
сборная России в командном зачете чемпионата заняла второе 
место.

На практику в германию
В Кубанском ГАУ прошел первый этап отбора среди сту-

дентов университета для прохождения практики на эколо-
гических предприятиях Германии. Отбор проводился пред-
ставителем Союза «Лого».

В нем приняли участие десять студентов факультетов зо-
отехнологии, ветеринарии и защиты растений. По итогам все 
допущены ко второму этапу, который состоится в феврале-мар-
те 2016 года на немецком языке. Победители будут проходить 
практику в Германии в течение 6 месяцев. По окончании сту-
денты получат сертификат о ее прохождении.

если за знаниями - 
то в КубгАУ

В течение двух недель на базе агроуниверситета прохо-
дили курсы повышения квалификации для работников про-
куратуры Краснодарского края. 

В завершение учебы слушатели получили удостоверение по 
программе «Государственная политика в области противодей-
ствия коррупции». Торжественное вручение документов про-
ходило в стенах главного корпуса вуза. Методики выявления 
коррупционных преступлений теперь будут успешно приме-
няться на практике.

Идем на рекорд КвН
В Центральном концертном зале прошел фестиваль От-

крытой Краснодарской лиги КВН. Из семнадцати команд 
вузов города пять были нашими. 

В итоге всего в 1/8 финала двенадцать сборных. При этом в 
следующий этап игры веселые и находчивые аграрного прошли 
в полном составе. Так что совсем скоро «Сборная КубГАУ», ко-
манды «Улица Мира», «Молоко», «Женская сборная» и «Лет-
няя сборная» снова выйдут на сцену. Кстати, в этот раз опять 
лидировала «Летняя сборная».

В преддверии 150-летнего юбилея старейшего в 
России аграрного вуза РГАУ-МСХА имени К.А. Тими-
рязева его новый ректор - выпускник Кубанского го-
сударственного аграрного университета Вячеслав Лу-
комец рассказал о своем жизненном пути.

Заслуженный работник 
сельского хозяйства Кубани, 
академик РАН, автор более 
150 научных трудов, веду-
щий в России специалист по 
селекции и семеноводству 
зерновых и масличных куль-
тур, В.М. Лукомец будто с 
самого рождения знал, что 
свяжет свою жизнь с наукой. 
На вопрос о том, почему вы-

брал именно «агрономию» 
в Кубанском сельскохозяй-
ственном институте (ныне 
Кубанский госагроуниверси-
тет), Вячеслав Михайлович 
отвечает: 

- Я с детства знал, что буду 
заниматься наукой и посту-
пать в сельхозинститут, а по-
сле окончания школы у меня 

даже вопрос не возник «куда 
пойти учиться?». 

Примером для подража-
ния стали родители. Они, как 
и вся атмосфера, царящая 
в доме, буквально предо-
пределили будущее видного 
ученого и опытного руко-
водителя, прошедшего свой 
путь от старшего лаборанта 
Краснодарского НИИ сель-
ского хозяйства им. П.П. Лу-
кьяненко до директора Все-
российского НИИ масличных 
культур им. В.С. Пустовойта, 
а сегодня ректора признан-
ного центра аграрного об-
разования - Российского 
государственного аграрного 
университета - МСХА имени 
К.А. Тимирязева. 

- Отец родился на хуторе, 
- продолжает Вячеслав Ми-
хайлович, - мама – в станице. 
Получили образование в об-
ласти сельского хозяйства. 
Поработав в колхозе, про-
должили учебу в аспиранту-
ре и начали преподавать в 
аграрном вузе. Я с самых ран-
них лет видел труд научного 
работника и преподавателя, 
вместе с мамой ездил на кол-
лекционные участки кафедры 
овощеводства, где заклады-
вали эксперименты, и уже 
тогда мог прикоснуться к на-
учной работе. Большое впе-
чатление на меня произвели 
прочитанные в детстве книги 
о жизни выдающихся русских 
ученых Ивана Мичурина и 

Андрея Болотова. 
Об учебе в Кубанском го-

сударственном аграрном 
университете вспоминает с 
теплотой в голосе. 

- Это были светлые дни 
молодости, и сегодня с ра-
достью встречаемся с одно-
группниками, вспоминаем 
студенческие годы, делимся 
опытом, - рассказывает Вя-

чеслав Михайлович. 
Совсем недавно приступив 

к выполнению своих обязан-
ностей в качестве ректора 
Тимирязевки, Вячеслав Ми-
хайлович Лукомец начал со 
знакомства с людьми. Это ли 
не самое главное в работе ру-
ководителя?

Прислушиваясь к мнению 

сотрудников и студентов, он 
сразу познакомился со всеми 
подразделениями универси-
тета, побывал на кафедрах, в 
научных лабораториях, учеб-
но-научно-производствен-
ных центрах, студенческих 
общежитиях и спортивных 

комплексах. 
- Чтобы понять, чем живут 

люди, надо уметь говорить и 
слушать, - убежден Лукомец. 

Регулярные встречи со сту-
дентами дали свои плоды: 
ребята знают своего ректора,  
и многие, говоря о Тимиря-
зевке, ассоциируют ее с ним. 
Вячеслав Михайлович в пер-
вую очередь учит студентов 
развивать лидерские каче-
ства, чтобы достичь профес-
сионального успеха. 

За короткое время работы 
в вузе Лукомец определил 
перспективы его развития, 
начиная от перехода на мно-
гоуровневую систему обра-
зования с использованием 
инновационных технологий 
в процессе обучения и за-
канчивая формированием на 
базе вуза исследовательско-
го центра мирового уровня. 

- Разумеется, для это-
го потребуется укрепление 
материально-технической 
базы, которая в Тимирязевке 
огромна, - не без гордости 
отмечает Вячеслав Михайло-
вич, - поэтому в ближайшем 
будущем планируется об-
новление учебных корпусов, 
научно-исследовательских 
лабораторий. 

Уже сегодня реализуют-
ся планы взаимодействия с 
руководством «Сколково», 
Роснано и другими ведущи-
ми центрами инноваций. По-
вышается публикационная 
активность научно-педаго-
гических работников, увели-
чивается число цитирований 
в ведущих мировых наукоме-
трических базах данных. 

- И, конечно, большое 
внимание будет уделено со-
вершенствованию воспита-
тельной работы, развитию 
студенческого самоуправле-
ния - рассказывает ректор. - 
Планируем внедрить систему 

рейтинга студентов по при-
меру оценки труда профес-
сорско-преподавательского 
состава. 

Немаловажный факт - 
обновление студенческих 
общежитий. Ведь от того, в 

Вячеслав  Лукомец - 
заслуженный работник сельского 

хозяйства Кубани, академик РАН. 
Награжден памятной медалью 

«За выдающийся вклад в развитие 
Кубани» III степени

каких условиях живут и об-
учаются студенты, зависит 
атмосфера большой дружной 
семьи тимирязевцев, приняв-
шей нового ректора с откры-
тым сердцем. 

Вуз, с именем которого 
связана целая плеяда вели-
ких ученых - Н.И. Вавилова, 
А.В. Чаянова, В.П. Горячкина, 
Д.Н. Прянишникова - за свою 
историю выпустил более 
двухсот тысяч специалистов. 
Эту цифру можно сравнить с 
целым городом, населенным 
жителями разных националь-
ностей и вероисповедания, 
интересов и увлечений. Но, 
как говорит ректор, всех их 
объединяет Тимирязевка, 
ставшая дорогим для каждо-
го словом. 

- К юбилею вуза плани-
руется открытие памятника 
академику Н.И. Вавилову, - 
делится Вячеслав Михайло-
вич. 

Исторический дух, витаю-
щий в воздухе этого универ-
ситетского комплекса, невоз-
можно не ощутить. За дверью 
каждого здания - своя исто-
рия, вдохновляющая поколе-
ния сегодняшних студентов 
на все новые свершения, ин-
новационные изобретения, 
награды.

- С первых дней работы я в 
полной мере окунулся в ат-
мосферу Тимирязевки и сра-
зу полюбил ее, - признается 
В.М. Лукомец.

Диана Рожнова, 
пресс-служба РГАУ-МСХА 

имени К.А. Тимирязева

Под руководством Вячеслава 
Лукомца разработана Программа 

фундаментальных 
и приоритетных прикладных 

исследований 

добровольцы россии 
собрались вместе

Итоговый форум активных граждан «Сообщество», орга-
низованный Общественной палатой РФ, прошел в Москов-
ском выставочном центре «Крокус-Экспо». 

В нем приняли участие около двух тысяч человек из всех ре-
гионов России. Волонтерский центр КубГАУ на форуме пред-
ставили директор Волонтерского центра Валерия Санча и веду-
щий специалист Кристина Сидронина. Собравшиеся наметили 
планы работы на следующий год. Основной задачей в 2016 
году будет организация привлечения и отбора волонтеров на 
ЧМ по футболу FIFA-2018.
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Зарубежное сотрудничество 
продолжает развиваться

И снова в лидерах!волонтеры КубгАУ побывали на «Формуле-1»

Стипендии – до получения диплома

В Сочи студенты КубГАУ получили форму, аккре-
дитацию, прошли обучение и тут же приступили к 
почетным обязаностям – помогать гостям со всего 
мира ориентироваться в Олимпийском парке и на 
трибунах. 

«У меня было много инте-
ресных встреч. Во время го-
нок мою зону работы посети-
ли президент РФ В.В. Путин, 
министр сельского хозяйства 
РФ А.Н. Ткачев, глава компа-
нии «Мерседес» и другие», - 
рассказал волонтер главной 
трибуны Григорий Остапен-
ко. «Очень понравилась сла-
женность работы волонтеров 
моей функции,  их открытость 
и позитивный настрой. Неве-
роятная  атмосфера царила на 
трибунах в дни гонок: мощные 
болиды, рев моторов, огром-
ные скорости и, конечно, 
поддержка десятков тысяч 
искренних болельщиков», - 
добавила Мила Рысич. «Эти 
четыре рабочих дня были не-
забываемыми, насыщенными 
новыми знакомствами с ребя-
тами из разных уголков мира. 
Хочу сказать спасибо Волон-
терскому центру и руковод-
ству КубГАУ за предостав-
ленную возможность принять 
участие в организации такого 

масштабного мероприятия! 
Спасибо организаторам и 
тим-лидерам за сплоченность 
наших команд!» - подытожи-
ла волонтер Анастасия Треку-
щенко.

Несмотря на большую за-
груженность, студентам на-
шего вуза удалось погулять 
по Олимпийскому парку, по-
бывать на хоккейной битве 
между «Сочи» и «Спарта-
ком» и, разумеется, увезти с 
собой автографы известных 
во всем мире пилотов.

Добавим, Сочи принимал 
у себя Королевскую гонку 
во второй раз. Победителем 
стал пилот команды Mercedes 
Льюис Хэмилтон. На втором 
месте пилот Ferrari Себастьян 
Феттель, третьим пришел пи-
лот Force India Серхио Перес. 
Российский пилот Даниил 
Квят, проводивший в «Фор-
муле-1» второй сезон, оказал-
ся на шестой ступени. Однако 
в итоговом протоколе наш 
пилот поднялся с шестого на 

пятое место после штрафа, 
наложенного на финского 
гонщика «Феррари» Кими 
Райкконена. Всего в чемпи-
онате приняли участие 20 

пилотов, представляющих 10 
команд. До финиша дошли 
лишь четырнадцать.

Елизавета Сидорова, 
наш корреспондент

На этот раз наших студентов и преподавателей радушно приняли Германия и 
Франция. Программа стажировки была невероятно насыщенной и интересной.

Прекрасный город Герма-
нии Марбург поразил своей 
красотой и уютом. 

Мэр города Марбурга го-
сподин Кирхнер, встретив-
шись со студентами, рас-
сказал о государственном 
муниципальном управлении 
Германии. Затем по програм-
ме ребят ждала интересная 
презентация налогового кон-
сультанта господина Лоль на 
тему «Экономические формы 
деятельности в Германии, 
объявление прибыли и ме-
неджмент». Информативно 
и последовательным было 
выступление главы торгово-
промышленной палаты Кас-
сель-Марбург в г. Марбурге 
господина Гайля, в котором 
студентам из России расска-
зали об основных направ-
лениях деятельности ТПП и 
системе поддержки частного 
предпринимательства.

Запомнилось посещение 
структуры для людей с огра-
ниченными возможностями 
«Лебенсхильфе», где воочию 
можно было наблюдать за 
тем, как работают и живут 
люди с умственными заболе-
ваниями, насколько полезны 
они для своего общества.

В докладе госпожи Ко-
бловски «Развитие системы 
Вельтладен в Германии» под-
нимались важные вопросы 
«справедливой торговли».

Захватывающим стало по-
сещение компании Будерус 

19 студентов различных факультетов Кубанского ГАУ посетили накану-
не  предприятия компании «Кубань-Ти» в Белореченском районе, входящей в 
холдинг«Azersun». Ребята получили именные стипендии от компании, и теперь 
каждому студенту ежемесячно будут начислять шесть тысяч рублей до конца       
обучения в вузе.

Материальная поддержка 
выплачивается за высокие ре-
зультаты в учебе, это одна из 
форм работы по подготовке 
кадров для ООО «Кубань-
Ти». Благодаря проводимым 
в последние годы мероприя-
тиям подразделения завода 
постоянно пополняются мо-
лодыми квалифицированными 
кадрами с дипломом КубГАУ. 

Фундаментом для строи-
тельства фабрики по фасов-
ке чая ООО «Кубань-Ти» в 
Белореченском районе стал 
Международный экономи-
ческий форум «Сочи-2009», 
на котором наша компания и 
кубанские власти подписали 
соответствующее соглашение. 

Для создания собственной 
сырьевой базы на площади 
более тысячи гектаров ком-
пания открыла сельскохозяй-
ственное подразделение, где 
не только успешно применяет 
передовые технологии для 
выращивания экологически 
чистых продуктов, но и вос-
станавливает плодородие 
местных земель.

Очевидно, что сегодня со-
циальное партнерство между 
вузами и крупными компания-
ми является взаимовыгодным. 
Кубанский государственный 
аграрный университет на про-
тяжении четырех лет является 
главным стратегическим пар-
тнером ООО «Кубань-Ти». 

«Мы понимаем, что КубГАУ 

– это кузница талантливых и 
перспективных специалистов, 
которые, возможно, придут на 
наше предприятие на смену 
старшему поколению. Стипен-
дия же отличная мотивация 
для хорошей успеваемости и 
освоения профессии», - отме-
тила пресс-секретарь компа-
нии «Кубань-Ти» Нина Сева-
стьянова. 

Для ребят провели под-
робную экскурсию по чайной 
фабрике и консервному заво-
ду. Студентам показали цеха 
и лаборатории, познакомили 
ребят с процессом производ-
ства консервной и чайной про-
дукции на современном обо-
рудовании. Кроме того, группу 
провели по всей территории 
предприятия. Первое впечат-
ление: масштабно, стерильно, 
высокотехнологично! 

Несмотря на напряженный 
график работы, со студента-

ми встретились заместитель 
главы муниципального обра-
зования  Белореченский район 
Тамара Панеш и генеральный 
директор  ООО «Кубань-ТИ» 
Кадир Балаев. Они рассказали 
о том, как создавали завод, ка-
ковы его перспективы. 

«Есть множество социаль-
ных проектов, которые ком-
пания реализует на террито-
рии Белореченского района и 
Краснодарского края. Один из 
них – это экономическая под-
держка студентов и школьни-
ков», - добавила заместитель 
главы муниципального обра-
зования  Белореченский район 
Тамара Панеш.

Домой ребята ехали не 
только с положительными 
эмоциями, но и с подарка-
ми - сувенирами от компании 
«Кубань-Ти».

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

Итоги конкурсного отбора проектов научно-иссле-
довательских и опытно-конструкторских работ в рам-
ках программы «У.М.Н.И.К.» подвели специалисты 
министерства образования и науки Краснодарского 
края и регионального представительства Фонда со-
действия развитию малых форм предприятий в науч-
но-технической сфере.

Проект рассчитан на два года. Он предусматривает финанси-
рование в размере 400 тысяч рублей на каждую разработку. Тра-
диционно наш вуз принял активное участие в этом мероприятии. 
Победителями конкурса стали сразу пять проектов.

В направлении Н1 «Информационные технологии» победи-
тель: Пенкина Юлия , магистрант первого года обучения факуль-
тета прикладной информатики, с темой проекта: «Разработка 
адаптивной системы поддержки принятых оперативных реше-
ний в управлении IT-проектами».

В направлении Н2 «Медицина будущего» победитель: Поно-
марева Лилия, студентка третьего курса факультета перерабаты-
вающих технологий, с темой проекта: «Разработка комплексного 
биопрепарата для лечения и профилактики нарушений микроб-
ного баланса кишечника сельскохозяйственной птицы».

В направлении Н4 «Новые приборы и аппаратные комплексы» 
два победителя: Савинов Денис, студент третьего курса факуль-
тета механизации, с темой проекта «Разработка универсального 
мини-устройства сельскохозяйственного назначения»; Поме-
ляйко Сергей, студент второго курса факультета механизации, с 
темой проекта: «Разработка универсальной сеялки точно-ориен-
тированного посева чеснока и лука».

В направлении Н5 «Биотехнологии» победитель: Хомицкий 
Евгений, студент факультета защиты растений, с темой проекта 
«Разработка способа биологической защиты сельскохозяйствен-
ных культур от вредителей».

 Мария Тарасенко, 
наш корреспондент

(г. Ветслар). Фирма произво-
дит отопительную технику и 
является символом качества 
и долговечности. Студенты 
своими глазами могли наблю-
дать за процессом литейного 
производства полного цикла 
изготовления товара. И, ко-
нечно, семинары «Социаль-
но-экономическая политика и 
государственное управление 
Германии» доктора Екатери-
ны Виганд были одни из са-
мых интересных и информа-
тивных!

Все студенты по окончании 
обучения успешно прошли 
тестирование и защиту до-
кладов. Проекты различались 
тематикой, но в каждом из 
них ребята анализировали 
системы государственного 
муниципального управления 
России и Германии.

Заслуженный отдых после 
интенсивной учебы проходил 
с экскурсионной программой 
«Окно в Париж». Конечно, 
Париж оставил невероятные 
ощущения. Лувр, Версаль, 
Триумфальная арка, Нотр-
Дам де Пари и еще множество 
не менее величественных, 
красивейших исторических 
сооружений привели в вос-
торг каждого участника на-
шей группы. А посещение 
Диснейленда позволило пе-
режить детскую радость.

Мечта вновь и вновь прие-
хать в этот культурный центр 
Франции, несомненно, теперь 
поселилась в сердцах студен-
тов КубГАУ.

Дарья Чурянина, 
наш корреспондент
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Правила полезного меню студента

целевой прием: инструкция по применению
Абитуриенты в последние годы все чаще решают 

воспользоваться возможностью целевого приема. Та-
ким образом, они обеспечивают себе гарантию даль-
нейшего трудоустройства и более комфортные усло-
вия поступления.

Наиболее полно о данной 
процедуре рассказал первый 
проректор Кубанского ГАУ 
доктор экономических наук, 
профессор Сергей Резничен-
ко.

- Сергей Михайлович, что 
такое целевое обучение?

- Целевое обучение - это 
возможность бесплатно 
учиться по направлению от 
предприятия или учрежде-
ния. Оформляется договор о 
целевом обучении между го-
сударственным учреждением 
и абитуриентом, а затем дого-
вор о целевом приеме между 
заказчиком и вузом.

Главная особенность це-
левого приема заключается 
в том, что такую подготовку 
специалистов можно про-
водить за счет средств фе-
дерального бюджета пред-
приятий, которые находятся 
в полной или долевой соб-
ственности государства. 

- Каковы плюсы такой 
формы обучения?

– После завершения учебы в 

университете заказчик трудо-
устраивает выпускника. Кро-
ме того,  в процессе обучения 
учреждение-донор предо-
ставляет своему студенту 
возможность прохождения 
практики на своем предпри-
ятии и оказывает социальную 
поддержку. Разумеется, орга-
низация, направившая на обу-
чение в вуз, будет ожидать от 
человека хорошей учебы.

- Каков алгоритм заклю-
чения договора на целевое 
обучение?

 - Абитуриент определяется 
с бюджетной организацией 
или органом власти, заклю-
чает договор с этой органи-
зацией о целевом обучении, 
затем организация заключает 
договор о целевом приеме с 
университетом.

Конечно, нелишним будет 
предварительно ознакомить-
ся с официальными докумен-
тами, регулирующими целе-
вой прием: постановление 
Правительства Российской 
Федерации №1076 от 27 но-

ября 2013 г., бланки типовых 
договоров о целевом обуче-
нии и приеме и порядок при-
ема самого вуза в 2016-2017 
учебном году. 

- Где можно ознакомиться 
с правилами поступления 
для «целевиков» в Кубан-
ский ГАУ на будущий год?

- К 16 ноября 2015 года все 
вузы России, в том числе и Ку-
банский ГАУ, размещают всю 
информацию по целевому 
приему в 2016 году. Во вклад-
ке «Абитуриенту» любой лег-
ко сможет найти правила при-
ема в 2016-2017 учебном году 
в Кубанский ГАУ и норматив-
ные документы по целевому 
приему. Но сам план целевого 
набора в разрезе направле-
ний подготовки  будет опу-
бликован 1 июня 2016 года на 
сайте университета.

Кроме того, существуют 
сроки, регламентирующие 
целевой прием. Так, до 20 
апреля заказчик направляет 
заявки в Кубанский ГАУ со 
списками  граждан, претенду-
ющих на участие в конкурсе 
по целевому приему по на-
правлениям подготовки (спе-
циальностям), и копией Уста-
ва. До 1 июня университет 

устанавливает квоты целево-
го приема и уведомляет пред-
приятия о количестве мест, 
выделяемых для целевого 
приема по каждому направле-
нию подготовки. Не позднее 
20 июня  заказчик заключает 
с университетом  договор о 
целевом приеме. С 20 июня 
начинается прием докумен-
тов от абитуриентов, претен-
дующих на участие в конкур-
се по целевому приему. В это 
время абитуриенту необходи-
мо будет предоставить в при-
емную комиссию оригинал 
документа об образовании, 
документ, удостоверяющий 
личность, копию договора о 
целевом обучении и т.д.

- Расскажите, по каким 
критериям предприятия 
и организации отбирают 
претендентов на целевое 
направление?

- Многие руководители 
предприятий «присматри-
вают» себе будущие кадры 
именно на этапе, когда ребя-
та еще учатся в школе. Какие 
существуют способы попасть 
в поле зрение организации? 
Например, всевозможные 
конкурсы, которые она прово-
дит среди учащихся региона. 

Или встречи со школьниками 
на предприятии, тематиче-
ские олимпиады, организато-
ром или спонсором которых 
оно выступает. Руководители 
наблюдают: у кого горят гла-
за, кто высказывает заинте-
ресованность, кто показыва-
ет себя с лучшей стороны - у 
того есть все шансы попасть 
в заветный список направля-
емых абитуриентов.

Еще в «целевики» обычно 
попадают абитуриенты, чьи 
родители долгие годы тру-
дятся на предприятии и поль-
зуются авторитетом. Дети 

Известно, что в основном студенты едят на скорую 
руку, сытно, но не очень полезно. Мы составили свое 
кулинарное руководство для студентов КубГАУ, по-
добрав рецепты блюд, которые готовятся быстро, 
стоят дешево и требуют минимума кухонной утвари. 
Кроме того, все они адаптированы к суровому студен-
ческому быту. Попробуем сделать качественной до-
машнюю еду альтернативой фастфуду!

На завтрак - горячее 
Диетологи рекомендуют 

горячее блюдо, содержащее 
крахмал, - кашу, картофель, 
макароны. Крахмал перева-
ривается довольно медленно, 
благодаря чему образующая-
ся глюкоза небольшими пор-
циями поступает в кровь, обе-
спечивая энергией на долгое 
время. Плюс наш мозг «пита-
ется» исключительно угле-
водами, а значит, утром мы 
просто обязаны его «накор-
мить». Хорошим дополнени-
ем являются овощи, фрукты. 
Из напитков - соки, чай, кофе 
с молоком.

Кашу в пакетиках не реко-
мендуем. Пользы от нее ни-
какой. Лучше залейте на ночь 
цельнозерновую крупу подсо-
ленным кипятком в термосе, и 
утром получите стопроцентно 
полезный продукт. Кашу мо-
жете разбавить молоком (от-
личный желчегонный эффект) 
и добавить минимум сливоч-
ного масла. А еще фрукты:  
любые, по сезону, можно и 
сухофрукты, предварительно 
размоченные в воде или из 
компота, но желательно без 
сахара или с минимальным его 
количеством. Вот это вкусный 
и полноценный завтрак!

Так называемые углевод-
ные завтраки надо чередо-
вать с белковыми. Например, 
омлет с овощами и кефир или 
творог со сметаной и фрукта-
ми. 

Почему на обед 
так нужен суп 

Организму важно ежеднев-
но получать горячую, терми-
чески обработанную пищу. 
И неважно – твердую или 
жидкую. Теплая еда полно-
ценно усваивается, и все пи-
тательные вещества из нее 
быстро попадают в кровь. Це-
лесообразно начинать обед с 
небольшого по объему перво-
го: суп куриный, рыбный, ве-

гетарианский с добавлением 
зелени. 

Добавка к столовой
Если вы обедаете в столо-

вой, с горячими блюдами, то 
вполне достаточно будет за-
хватить 2-3 цельнозерновых 
хлебца, пакетик сока или 
йогурта, яблоко или грушу. 
Если же нет, «тормозок» дол-

жен быть более внушитель-
ным.

Если между обедом и ужи-
ном большой промежуток 
времени, целесообразно до-
бавить полдник – вот тут и 
пригодятся йогурты, жела-
тельно натуральные, а све-
жие фрукты добавьте сами, 
или сыр с чаем, или молоко 
с цельнозерновой булочкой. 
На ужин - яичное или творож-

ное, овощное, рыбное блюдо, 
чай, сок или молоко.

Не берите с собой колбасу 
Некоторые делают с со-

бой на учебу внушительные 
бутерброды с маслом, сыром, 
колбасой, но это неправиль-
но. Мало того что колбаса в 
принципе не лучший выбор, 
так она еще и имеет свойство 

довольно быстро портиться. 
Лучший вариант – кусочек от-
варного мяса (говядины или 
курятины) плюс овощи, на-
пример, огурец, болгарский 
перец, морковка - в общем, вы-
бор за вами. Добавьте нежир-
ного сыра, возьмите бутылоч-
ку питьевого йогурта.

Не усердствуйте с кофе 
Литры кофе или энергети-

ческих напитков, особенно во 
время сессии, способны взбо-
дрить лишь на короткое время. 
Но после любого перенапря-
жения нервной системы на-
ступает торможение, а чаще – 
сбой работы всего организма, 
накатывается страшная уста-
лость, нарушается ритм сна 
и бодрствования, возможны 
депрессии. Если уж пить кофе, 
то не более 3-4 чашек в день, 
только в первой половине дня 
и ни в коем случае не раство-
римый напиток, тем более из 
автоматов и пластиковых ста-
канчиков. Евгений Корольков, 

наш корреспондент

часто выбирают профессию 
родителей, и в таких случа-
ях руководство идет им на-
встречу. Также велики шансы 
у тех, кто имеет среднее спе-
циальное образование и уже 
трудится на предприятии. 
Обычно руководство вуза 
поддерживает их стремление 
продолжить учебу и получить 
высшее образование и дает 
направление.

Беседовала Анна Сорокина, 
наш корреспондент

Анастасия Герасименко, 
студентка факультета управления

- Если человек решает для себя вести здо-
ровый образ жизни и питаться правильно, 
ему и быт общежития, и учеба, и ограниче-
ние во времени не помеха. Лучше заранее 
наготовить себе на сутки вперед и раскла-
дывать по порциям в контейнеры. Напри-
мер, мой рецепт - альтернатива простой 
каше: берем контейнер или баночку, засы-
паем половину кружки овсянки, добавляем 
по вкусу мед, орехи, сухофрукты, ягоды и заливаем кефиром 
либо йогуртом. Перемешиваем и ставим в холодильник. Если 
всю процедуру провести вечером, то утром вас ждет вкусный 
и полезный завтрак. С собой на пары удобно носить орешки, 
сухофрукты, банан, яблоки, чтобы не терпеть голод и потом 
лишнего не переесть. Благодаря правильному питанию улуч-
шается самочувствие, сон, память, и всему организму легче 
работать.

Никита Хормач, курсант УВЦ
Перед экзаменами и другими не менее 

ответственными мероприятиями всегда 
включаю в свой рацион такие продукты, 
как морковь, ананас, креветки, лук, оре-
хи, капусту, чернику и лимон. Дело в том, 
что эти продукты влияют на деятельность 
мозга и эмоциональный настрой за счет 
содержания в них определенных актив-
ных веществ, витаминов и жирных кислот. 
Хорошее влияние на память оказывают морковь и ананас. 
Перед экзаменом очень полезно съесть тарелку тертой мор-
кови с растительным маслом. Ананас же сослужит добрую 
службу тем, кому необходимо удерживать в памяти большой 
объем текста. В этом плоде очень мало калорий, но в достат-
ке витамина C. Кстати, для ощутимого эффекта необязатель-
но съедать в день по ананасу. Можно ограничиться стаканом 
ананасового сока. Лук улучшает снабжение мозга кислоро-
дом. Его рекомендуется съедать по половине луковицы в 
день. Добрый совет: не наедайтесь лука непосредственно 
перед экзаменом!

Если между обедом и ужином 
большой промежуток времени, 

целесообразно добавить полдник



Нина Владимировна Коломиец
Валентина Николаевна Пшеничная

Наталья Николаевна Тарасенко
Асиет Аскеровна Ашхамахова
Андрей Тимофеевич Гаврюхов
Вадим Николаевич Плешаков

Людмила Ивановна Красноплахтова
Андрей Владимирович Шестопалов

Валерий Иванович Лойко
Владимир Дмитриевич Зеленский

Ольга Евгеньевна Павловская
Леонид Иванович Баюров

Людмила Михайловна Сулиманова
Виктор Тихонович Савин

Эленина Николаевна Калашникова
Василий Васильевич Абаев

Владимир Игоревич Дмитриев
Павел Павлович Коломоец

Марина Александровна Филиппова
Александр Федорович Петунин

Светлана Борисовна Хусид
Татьяна Федоровна Петунина
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Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!
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открытая лекция «Экстремизму - нет!»

Великая Отечественная война 1941-1945 гг. была 
страшным испытанием для всего советского народа, 
который, объединившись в борьбе против врага, по-
казал свою активность, самоотверженность, героизм, 
мужество.

Моей бабушке Дейко Ли-
дии Меркурьевне во время 
оккупации было всего 15 лет, 
к тому же она была уже си-
ротой. Ее мама умерла в 1939 
году, а отец погиб в первом 
бою Великой Отечественной 
войны в Керченском проли-
ве. С ней жили еще два брата: 
шестнадцатилетний Василий 
и тринадцатилетний Алексей 
и сестра Лена девяти лет. 

В годы оккупации в ее род-
ной станице Варениковской 
образовалась подпольная 
группа. Бабушка оказалась 
в ряду тех, кто был связан с 
подпольем. Помогали парти-
занам как могли. Чаще все-
го у себя в хате пекли хлеб 
для них. Но среди станични-
ков были и те, кто пошел на 
службу к немцам. Однажды 
подпольщики заметили, что 
попали под слежку и попыта-
лись скрыться в лесу. 

Продуктов не хватало, все 
голодали. Ребята решили уг-
нать у немцев несколько ло-
шадей, однако их заметили и 
началась погоня. Семьи под-
польщиков немцы расстреля-
ли, согнав всех станичников 
на площадь. 

В самом центре станицы 
Варениковской рос огромный 
тополь. Много раз немцы ис-
пользовали его вместо висе-
лицы. Однажды уже мертвого 
подпольщика подвесили на 
ветках прямо над дорогой и 
больше месяца не разрешали 

снимать труп. В одну из ночей 
товарищам подпольщика уда-
лось снять тело и тайно по-
хоронить. Бабушка рассказы-
вала, что как-то раз во время 
сильной грозы в это дерево 
попала молния и расколола 
его надвое. 

Однажды во время окку-
пации над станицей немцы 
сбили наш самолет, в плен 
попал летчик родом из нашей 
станицы. Долго его мучили на 
глазах родственников, потом 
всех убили, но соседи смог-
ли спасти двухлетнею дочку 
летчика, выдав ее за своего 
ребенка.

Окончилась  война, нача-
лась мирная жизнь. Каждый 
год отмечали  9 Мая – День 
Победы. Бабушка вышла за-
муж за Маслова Ивана Яков-
левича, родила сына Алексан-
дра. Всей семьей уехали на 
восстановление города Ста-
линграда. Долгое время жили 
в общежитии в очень малень-
кой комнате, но должен был 
родиться второй ребенок, 
и бабушка решила пойти в 
горисполком с просьбой об 
улучшении жилищных усло-
вий. В одном из работников 
исполкома она узнала бывше-
го фашистского прихвостня. 
По заявлению бабушки его 
арестовали. Суд был в стани-
це, где нашлось много свиде-
телей его злодеяний. Затем в 
начале 1957 года бабушка со 
своей семьей вернулась об-

ратно в станицу Вареников-
скую.

Судьба советских людей на 
оккупированных территориях 
свидетельствовала еще об од-
ной трагедии войны. Миллио-
ны угнанных, пропавших без 
вести, замученных от рук фа-
шистов. И среди этих миллио-
нов людей была моя бабушка, 
Дейко Лидия Меркурьевна, 

в замужестве Маслова, кото-
рая прожила очень нелегкую, 
скромную жизнь. Никогда и 
никому, кроме своей семьи, не 
рассказывала о своем ужас-
ном детстве и очень трудной 
юности. Она умерла 5 мая 
2005 года, но мы до сих пор 
храним память о ней.

Татьяна Штеба, 
студентка 

факультета управления

В начале ноября в Кубанском ГАУ прошел кураторский час с одноименным названием. В лекционной ауди-
тории присутствовали студенты различных  курсов, для которых руководитель центра психологической под-
держки студентов Наталия Петрова подготовила презентацию и видеоролики «Нет терроризму и экстремиз-
му!» Ребята высказали свое отношение к заданной проблеме, посмотрели фрагменты документальных фильмов. 
Молодые люди и девушки были не только слушателями и зрителями, но и активными участниками мероприя-
тия. Сегодня мы публикуем выдержки из лекции Наталии Павловны.

Международный терро-
ризм в наше время приобре-
тает новое лицо: «Несколько 
лет назад на Ближнем Вос-
токе появилась и набрала 
колоссальную мощность сун-
нитская повстанческая тер-
рористическая организация 
джихадистского толка «Ис-
ламское государство Ирака 
и Леванта» (ИГИЛ, которая 
запрещена в нашей стране). 
ИГИЛ отличается примене-
нием тактики беспощадного 
насилия и террора к своим 
противникам. Главное пу-
шечное мясо для этой тер-
рористической группировки 
– молодежь!» – пишут в прес-
се. И нашу страну, наш край 
не обошла эта беда. Несколь-
ко студенток нашего города 
оказались завербованными в 
ИГИЛ. Судьба их неизвестна. 

Сколько в РФ тех, кто на 
стороне ИГ? В открытых 
источниках есть информа-
ция о том, что в Татарстане 
выявлено сочувствующих 
около трех тысяч, пример-
но120-150 тех, кто готов во-
евать и воюет на стороне ИГ 
в «татарском джамаате». На 
Северном Кавказе выявили 
тех, кто уже имеет активную 

воинствующую позицию: в 
Ингушетии около 30 че-
ловек, в Чечне - около 30 
человек. В Башкортостане 
и Мордовии – около 200. 
Вербовщики появились в 
Чувашии, Мордовии, Даль-
нем Востоке, в нашем крае. 

Главная опасность для всех 
нас — это вероятность воз-
вращения террористов об-
ратно домой, с боевым и иде-
ологическим опытом. 

ИГ ведет умелую пропаган-
ду агрессивной джихадист-
ской идеологии с использо-
ванием интернет-ресурсов, 
новейших высокотехноло-
гичных инструментов комму-
никации и передовых марке-
тинговых стратегий. 

Как и чем затягивают тер-
рористы в свои сети моло-
дежь? 

Молодежь всех стран уже 
«живет» в Интернете, в ко-
тором ее внимание привле-
кают шокирующими и одно-
временно профессионально 
поставленными сценами рас-
прав над жертвами; посто-
янно идет адресная работа с 
потенциальными жертвами: 
в социальных сетях просма-
триваются обсуждения тем 

религии, терактов, казней. 
Используют темы актуальных 
общественных дискуссий, 
близких по тематике. Отби-
раются те пользователи, кто 
проставляет лайки, именно 
их отслеживают и начинают 
обрабатывать. 

В сеть вербовщиков попа-
дают разные люди независи-
мо от образования, это те, у 
кого есть личные проблемы, 
не очень сведущие в вопро-
сах религии, желающие бо-
роться за справедливость, 
ищущие ответы на вечные 
вопросы о смысле жизни, 
и те, кто хочет заработать. 
Вырваться из пут вербовщи-
ков очень трудно: в ход идут 
угрозы расправ, в том числе 
и над семьями, ведь человек 
на начальном этапе выдал о 
себе всю важную информа-
цию. 

ИГИЛ создает аккаунты на 
различных языках в наиболее 
популярных социальных сетях: 
Facebook, Twitter, Instagram, 
Friendica и др. На своем офи-
циальном профиле ИГ вы-
кладывает видеообращения и 
заявления руководства; есть 
профили для трансляций с за-
хваченных территорий; есть 

профили конкретных бой-
цов, где они делятся с под-
писчиками подробностями 
участия в боях, эмоциями и 
повседневными бытовыми 
деталями. У боевиков ИГ есть 
собственное мобильное при-
ложение и интернет-магазин, 
где можно купить футболку 
или худи с логотипом терро-
ристов в знак поддержки. 

Многие российские парни 
и девушки могут быть одур-
манены, одурачены и завер-
бованы на войну как «пушеч-
ное мясо»! 

Как не попасть в расстав-
ленные сети? Происходящие 
с тобой события нужно ана-
лизировать и контролиро-
вать, всегда задавать вопро-
сы: кому и зачем это надо? 
Мне это надо? Теряю ли я 
волю? Появилось ли ощуще-
ние спутанности сознания? 
Могу ли я отказаться? По-
чувствовав, что идет скрытое 
управление, манипуляция, 
нужно резко прерывать такие 
отношения. 

Наталья Петрова, 
руководитель центра

 психологической поддержки 
студентов 
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Путь к сердцу студента лежит через... перевоплощения
«Египетская жрица», «Индийская царица», «Ры-

царь из Средневековья» - все это образы, в которых 
предстает перед студентами на лекциях по истории 
зарубежного государства и права местная знамени-
тость, легенда нашего вуза и один из самых попу-
лярных преподавателей на просторах рунета - Люд-
мила Гущина.

Только она имеет смелость 
облачиться в костюм опреде-
ленной исторической эпохи, 
пройти в нем через весь уни-
верситет с гордо поднятой 
головой, ловя на себе изум-
ленные взгляды, прочитать 
интереснейшую лекцию для 
своих студентов и сорвать 
бурные овации по завершении 
занятия. Именно эти перево-
площения и стали визитной 
карточкой Людмилы Иванов-
ны, благодаря которым она 
по праву носит титул самого 
креативного преподавателя 
КубГАУ. 

Помимо учебной и орга-

низаторской деятельности, 
Людмила Ивановна очень лю-
бит путешествовать. За свою 
жизнь посетила множество 
стран, огромное количество 
музеев и имела возможность 
увидеть своими глазами древ-
нейшие памятники культуры 
и права. Поэтому, когда на 
лекции идет речь о какой-ли-
бо древнейшей цивилизации, 
знаменитый преподаватель 
подкрепляет материал сведе-
ниями об увиденных ею до-
стопримечательностях, что 

делает занятие более инте-
ресным и увлекательным для 
студентов. 

Ее ученики готовы часами 
рассказывать о своем кумире, 
но, памятуя о том, что лучше 
один раз увидеть, чем сто раз 
услышать, я отправилась на 
интервью к Людмиле Иванов-
не. 

- Когда вы решили, что бу-
дете работать преподава-
телем истории?

- Историю и юриспруден-

цию я обожала со школы, по-
этому когда выяснилось, что 
поступление на очное отделе-
ние юридического факультета 
намного усложнилось (нужно 
было иметь 3 года стажа), я 
решила подать документы на 
другой факультет. Им стал 
исторический. Когда я учи-
лась, то думала, что буду ве-
сти курс по истории искусств 
или археологией занимать-
ся. Наш факультет выпускал 
только учителей истории, по-
этому я приобрела профессию 
учителя не в соответствии со 
своим желанием, но когда 
стала работать, мне понра-

вилось и у меня уже не было 
мыслей ее менять. Прорабо-
тав два года в школе, я пере-
шла в наш университет, здесь 
я параллельно закончила еще 
и юрфак, а затем стала препо-
давать историю права.

Я считаю, что историю во-
обще должен знать каждый 
цивилизованный человек. Я 
неоднократно говорила ре-
бятам, что история учит, и 
это первое, почему нужно 
ее знать. Все, что сейчас по-
исходит в обществе,  это не 

случайности, не спонтанно 
происходящие события. Все 
обусловлено предыдущим 
историческим развитием. 
Если ты разбираешься в этих 
процессах, а мы говорим не 
просто об отдельно взятом че-
ловеке, а об обществе в целом, 
то тогда ты можешь понимать 
сущность происходящих со-
бытий и занимать правильную 
позицию по отношению к ним.

Во-вторых, мы все знаем 
своих родителей, бабушек, 

дедушек, когда мы родились. 
А чем хуже история нашей 
планеты или нашей собствен-
ной страны? Как же этого не 
знать? Это значит быть без 
корней. Опять-таки неслучай-
но у нас, да и в других госу-
дарствах тоже, образованные 
люди стремились узнать исто-
рию своего рода, хотели про-
должить его.  Летопись рода 
- это часть истории страны, 
поэтому существовало такое 

понятие, как генеалогическое 
древо, и каждый человек гор-
дился тем, что знал славную 
историю своего рода.

- Что вам больше всего 
нравится в вашей профес-
сии?

- Во-первых,  я занимаюсь 
творческим делом, работа 
позволяет мне открывать и 
искать что-то новое. А во-
вторых, профессия дает воз-
можность общаться с моло-
дежью, потому что мы все в 
принципе не стареем душой. 
Это все люди с годами пони-
мают. Но когда ты общаешь-
ся с молодым поколением, 
то вдвойне испытываешь эту 
радость жизни, потому что 
молодежь веселая, жизнера-
достная. Она делится этими 
положительными эмоциями и 
позитивом.

- Почему вы решили допол-
нять свои занятия костю-
мированными постановка-
ми?

- У меня возникла такая 
идея после того, как я посети-
ла одно мероприятие в Крас-
нодарской филармонии лет 
15 назад. Там свою коллекцию 
показывала одна из местных 
модельеров, и у нее была це-
лая серия исторических ко-
стюмов на тему Древнего Вос-
тока. И я подумала: какие они 
красивые, вот было бы здоро-
во на лекции их надевать! Но 
претворить эту идею в жизнь  
было не так легко, потому что 
такие костюмы нужно было 
шить, в продаже их не встре-
тишь. Я начала потихонечку 
собирать то, что сначала было 
доступно. Мой самый первый 
костюм был приготовлен к 
лекции на тему Японии. Хотя 
это было китайское платье, но 
я его стилизовала под япон-
ское. Потом меня увлекла эта 
идея перевоплощений, это 
же творчество! Сейчас беру 
костюмы напрокат или специ-
ально шью на заказ...Почему 
я иллюстрирую свои занятия 
таким образом? Потому что, 
выражаясь сухим методиче-
ским языком, это стимулирует 
учебный процесс. 

- Влияет ли это на посе-
щаемость?

- Думаю, что насильно за-
ставлять ходить на лекции 
взрослых людей невозмож-
но. Они же не звери в клетке, 
которых надо усмирить. На-
пример, никогда я не делаю 
перекличку на лекциях. Счи-
таю, что если человек пришел 
на  пару, то ему должно быть 
интересно. Тогда он получает 
знания осознанно и стремит-

ся что-то узнать, а заставлять 
себя слушать - это крайне не-
благодарная миссия, на это 
тратится столько усилий. Я 
не гонюсь за посещаемостью, 
а стараюсь сделать занятия 
увлекательными, чтобы вни-
мание активизировать. Исто-
рические инсценировки по-
зволяют быстрее запоминать 
материал, образ остается в 
памяти, возникает интерес.

- Наверное, вы знаете о 
своей популярности в Ин-
тернете, о том, что в Сети 
периодически мелькают 
ваши фото с подписями: 
«Когда преподаватель дей-
ствительно любит свой 
предмет». Как вы к этому 
относитесь? 

- Я к этому отношусь, ко-
нечно, с благодарностью. 
Благодаря тому, что снимки 
«гуляют» по Сети, мои дру-
зья и родственники, живущие 
в других городах, следят за 
моей профессиональной де-
ятельностью, узнают меня. Я 
удивляюсь, мне кажется, что 
на фото я неплохо замаски-
ровалась! Мне, конечно же, 

приятно, и тем более в этом 
я увидела поддержку своей 
инициативы перевоплощаться 
в героев истории. 

- Вас часто можно заме-
тить на внеучебных меро-
приятиях. В чем вы видите 

интерес для себя?
- Мое детище - это Рож-

д е с т в е н с к и й 
бал, празд-

н и к 

н а ш е л 
отклик среди 
студентов, поэтому 
мы его проводим. Так, 
в прошлом году заложили 
новый проект - парад в честь 
Дня Победы. И по отзывам он 
получился потрясающим. Есть 
еще одно мероприятие, кото-
рое я веду около 20 лет - это 
интеллектуальная игра «Что? 
Где? Когда?». Она представ-
ляет собой состязание между 
командами преподавателей 
и студентов, а вопросы каса-
ются теории государства и 
права.

- Вы следите за успехами 
своих выпускников? Поддер-
живаете отношения?

- Конечно, слежу, мне очень 
интересно, мои ученики рас-
сказывают мне о своих успе-
хах при встрече.

- На занятиях вы доста-
точно строги к студентам, 
когда дело касается дисци-
плины. Почему нормы по-
ведения на паре для вас так 
важны?

- Понятие строгость - мно-
гогранное. Дело в том, что 
людей всему нужно учить, и 
никто из нас не рождается с 
определенной готовой моде-
лью поведения. Все это нара-
батывается. В свое время мои 
учителя тоже закладывали в 
меня определенные правила 
публичного поведения. Есть 
то, что является не времен-
ным, а общепризнанным, уже 

устоявшимся и социально 
одобряемым в поведении. К 
этому я и стараюсь приучать 
своих учеников. 

По поводу строгости я ча-
сто ребятам в пример приво-
жу тот факт, что в Древнем 

Риме ценились те учителя, 
которые кричали, нервни-
чали, даже побивали своих 
учеников. Сейчас это, есте-
ственно, недопустимо. А вот 
выдержанные, спокойные 
преподаватели не были попу-
лярны, потому что считалось, 
что человек заинтересован-
ный в успехах своих учеников 
не может быть к ним равно-
душен. А если тебе нет дела 
до их успехов, то зачем тра-
тить нервы? Поэтому стро-
гость, без которой, конечно, 
невозможно никакое дело, 
обусловлена желанием дей-
ствительно добиться нашего 
общего результата. А резуль-
тат моей деятельности – это 
успехи студентов. Наша за-
дача – учителей и преподава-
телей – помогать учащимся.

- Что бы вы хотели поже-
лать преподавателям выс-
шей школы?

- Я могу пожелать колле-
гам получать удовольствие 
от своей работы и, конечно, 
прекрасных студентов, кото-
рые желают учиться! Потому 
что когда ты работаешь в ау-
дитории, жаждущей знаний, 
то сразу чувствуется огром-
ная самоотдача.

Мария Кондрачук, 
наш корреспондент

дорогу – ученым КубгАУ
Ученые КубГАУ представили на суд жюри «Кубан-

ской школы инноваторов» свои проекты. Так, аспи-
рантка Елена Волобуева работала над специальной 
добавкой к корму.

По результатам, под-
крепленным шестилетними 
опытами на животноводче-
ских предприятиях и пти-
цефермах, для того, чтобы 
повысить иммунитет у жи-
вотных и улучшить пищева-
рение, достаточно добавить 
15% смеси к корму. Изготов-
лена биодобавка на основе 
жмыха и томатной закваски. 
Кстати, проектом уже заин-
тересовались сразу несколь-
ко фермерских хозяйств. 

«В Краснодарском крае 
собрано много предприятий 
животноводческой сферы, 
которые нуждаются в по-
ставках этих продуктов. Но 
этих продуктов как таковых 
единицы. В основном это 
сено или солома, то есть 
это продукт, которым кор-
мят животное, но которое 
не улучшает состояния его 
организма», — объяснила  
Волобуева. Среди 28 фина-
листов «Кубанской школы 

инноваторов есть разра-
ботка еще одного молодого 
изобретателя нашего вуза. 

Вячеслав Поляхов изгото-
вил установку, которая очи-
щает воду, а затем насыщает 
ее кислородом. Она даст 
возможность выращивать 
рыбу в промышленных объ-
емах в обычном бассейне. 
Опыты Вячеслава доказали, 
что в ограниченном про-
странстве и вне специаль-
ных условий возможно вы-
ращивать даже тропическую 
рыбу. «Маточное стадо и 
мелочь передерживается зи-
мой в теплых условиях в по-
мещении. Весной зарыбля-

ются пруды, летом молодь 
растет, осенью мы вылавли-
ваем рыбу и реализуем ее. 
У нас есть договоренность 
с одним из рыбзаводов: они 
предоставляют нам пруды 
под весеннее зарыбление, 
чтобы проверить рента-
бельность этого проекта», 
— рассказал о ближайших 
задумках Поляхов. Добавим, 
что теперь из 28 проектов 
выберут 12 лучших. Авторы 
получат денежные премии 
и поддержку от инвесторов 
для реализации.

Евгений Корольков, 
наш корреспондент

Исторические инсценировки 
позволяют быстрее 

запоминать материал

Результат моей деятельности – 
это успехи студентов
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В Краснодаре прошел крупнейший образователь-
ный форум «Создай себя сам», приковавший к себе 
внимание тысяч школьников и их родителей. Эта 
площадка – центр притяжения для абитуриентов, 
ищущих ответа на самый главный для них вопрос: 
«Кем быть?»

Четырнадцатый по счету фо-
рум «Создай себя сам» – един-
ственная столь масштабная на 
Юге России образовательная 
выставка. Участники – профес-
сиональные и высшие учебные 
заведения Кубани  каждый год 
доказывают: все работы хоро-
ши – выбирай на вкус! Форум 
ежегодно посещают более 50 
тысяч школьников и абитури-
ентов.

В мероприятии принимали 
участие десятки экспонентов: 
на огромной площадке выста-
вочного центра «Краснодар 
ЭКСПО» разместили свои экс-
позиции учебные заведения 
всех уровней профессиональ-
ного образования Краснодара 
и края.

29 октября состоялось офи-
циальное открытие форума, 
которое посетил губернатор 
Краснодарского края Вениа-
мин Кондратьев. Также почет-
ными гостями стали депутаты 
Законодательного Собрания 

края во главе с заместителя-
ми председателя ЗСК Иваном 
Петренко и Виктором Черняв-
ским. После официального 
открытия форума состоялся 
осмотр экспозиций официаль-
ной делегацией. 

Павильон выставочного 
центра стенд КубГАУ был 
самым ярким. Возможно, по-
этому губернатор края Вени-
амин Кондратьев начал свой 
визит именно с него. Главе 
презентовали инновационные 
технологии животноводства, 
рассказали о планах на бли-
жайшее будущее. Делегация 
агроуниверситета рассказала 
о достижениях и проектах за-
местителю председателя ЗСК 
Краснодарского края Ивану 
Петренко и заместителю ми-
нистра образования и науки 
Краснодарского края Кон-
стантину Федоренко.

Ведущий центр аграрного 
образования, науки и инно-
ваций — Кубанский государ-

ственный аграрный универ-
ситет представил на выставке 
уникальный стенд, при одном 
взгляде на который захваты-
вало дух! Традиционная зеле-
ная цветовая гамма, звуки пти-
чьего пения, живые тюльпаны, 
спелые медовые яблоки – все 
это приводило в восторг буду-
щих студентов. Ребята узнали 
все о специальностях вуза, 
условиях приема и обучения и 
получили свои первые серти-
фикаты от аграрного универ-
ситета. 

Кроме того, старшекласс-
ники и их родители имели 
возможность пообщаться с 
ректором нашего вуза Алек-
сандром Трубилиным, про-
ректором по международной 
и молодежной политике Та-
тьяной Полутиной, деканами 
факультетов, педагогами и 
студентами. 

За три дня площадка Куб-
ГАУ приняла более 20 тысяч 
школьников. Свою задачу 
участники выставки видели в 
постоянной работе со школь-
никами, помогали ребятам вы-
брать правильный путь и стать 
нужными родной Кубани.

Анна Сорокина, 
наш корреспондент


